



GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 29 DE JUNIO DE 1784.

Constantinopla 26 de Abril.

Desde el licenciamiento de muchas tropas Otomanas es poca la seguridad pública, que reyna en las inmediaciones de Andrinópolis y Sofía.

Ayer llegó á esta Capital Selictar Baxá que fué de Aleppo. Viene á casarse muy luego con una sobrina del Gran Señor, hija menor del difunto Sultan Mustafá, y hermana del Sultan Selim, heredero del Imperio.

El Gobierno de Erzerum, vacante por muerte del Baxá Darenelio Mehemet, ántes Gran Visir, acaba de conferirse al Chiaoux Bachi, condecorándole al mismo tiempo con la dignidad ó graduacion de Baxá de tres colas.

El Baron de Haften, que ha residido aquí con carácter de Embaxador de Olanda, salió el 22 con su familia para restituirse á su patria. Lo propio executará en breve Mr. Gafron Encargado de negocios de la Corte de Prusia, quien tiene ya orden para retirarse; y obtendrá de un dia á otro su audiencia de despedida del Gran Señor.

Hamburgo 1º de Junio.

Escriben de Copenhague que el Príncipe Real de Dinamarca (quien se halla al frente de los negocios de aquel Reyno, desde la revolucion de 14 de Abril último) tomaba las medidas mas eficaces para consolidar el sistema establecido y alejar de la Corte los individuos, que componian el antiguo Gabinete, enviándolos con destinos á países lejanos. Por lo tocante á las actuales relaciones de la misma Corte con sus vecinas, de ningun modo se han verificado las voces que corrieron de un próximo rompimiento con la de Suecia; ántes van entibiándose los preparativos, que al parecer lo indicaban; habiéndose dado contraorden tocante al armamento de

de algunos navios y fragatas de guerra , y dispúéstose que la esquadra Danesa , que se apresta en los puertos del Reyno, no sea tan numerosa como se pensabá , sino se reduzca únicamente á 4 navios de línea y 2 fragatas armadas. Con estos antecedentes están muy tranquilas y contentas las compañías mercantiles y los comerciantes particulares de Copenhague , mirando los mencionados rumores como pura invencion de gente novelera y tan enemiga de la Dinamarca como de la Suecia.

Viena 2 de Junio.

Una carta de Lieja de 22 del pasado asegura que todos los votos se han reunido plenamente á favor del Conde de Hoensbroek para la dignidad de Príncipe Obispo ; por cuyo logro le habian dado la enhorabuena sus mismos competidores los Príncipes de Rohan y Salm. En el electo concurren sobresalientes talentos y recomendables prendas juntamente con un profundo conocimiento y experiencia así de las leyes como de la práctica y negocios del Imperio. En vista de esto ha sido muy aplaudido su nombramiento.

Habiendo los piratas Argelinos apresado un navio cargado de azúcar basto , que navegaba con bandera Imperial , se asegura que el Gran Señor despachó un Diputado á Argel á solicitar su restitucion ó á lo ménos una indemnizacion suficiente , encargándole reiterase á aquella Regencia y á las de Túnez y Trípoli la severa prohibicion de insultar en manera alguna á los navios mercantes Austriacos.

Acaba el Emperador de mandar construir en Temeswart grandes almacenes destinados al comercio con ánimo de hacer á aquella ciudad centro del tráfico de Turquía , del alta Hungría , Transilvania y Esclavonia.

Segun cartas de Elbing la ciudad de Dantzick trabaja al presente en hacer grandes preparativos de defensa , quales son leva de tropas y acopios de municiones , fiando al parecer mucho en la proteccion y socorro de la Rusia.

Lóndres 8 de Junio.

El Duque de Dorset volverá en breve á Paris , pues su viage aquí solo fué con el obgeto de hacer la corte al Rey el dia del cumpleaños de S. M ; cuya festividad celebró el Ministro Pitt con un espléndido banquete de 150 cubiertos , al qual asistieron muchas damas distinguidas , hermosas y ricamente vestidas.

Dicese estar resuelto que el Príncipe Obispo de Osnabrugh fixe su residencia en Alemania.

En la última revista , que pasó el Rey al sétimo Regimiento de Dragones , recibió en el muslo derecho la coz de un caballo ; pero por fortuna no ha tenido malas consecuencias.

Los debates de las actuales sesiones parlamentarias , reducidos en el dia por la mayor parte al exâmen y declaracion de la legitimidad de las elecciones de nuevos Vocales , nada ofrecen curioso é importante para los extrangeros. Solo diremos que á Mr. Fox se le ha suscitado en la persona del Sr. Sinclair un competidor , que le disputa el nombramiento de Diputado por Kirkwal , alegando que no es Escoces ni posee cosa alguna en aquel Reyno ni tuvo á su favor una pluralidad legal. Esta resistencia podrá proporcionar á la Corte el gusto de ver á Mr. Fox fuera del Parlamento á ménos que alguno de sus amigos no se sacrifique por cederle la plaza. La eleccion de Westminster continúan en disputársela sus contrarios , y hay atravesadas apuestas , que importan hasta 100^l libras esterlinas , á que saldrá declarado legítimo su nombramiento por representante de aquel arrabal.

Corre que el Almirante Byron está destinado para ir á encargarse del mando de las fuerzas navales Británicas en la India ; y que el Almirante Alexandro Hood , hermano de un Par Irlandes del mismo apellido reemplazará al Almirante Gambier , quien solicita retirarse de la Jamayca , descontento de que el Almirantazgo le haya desaprobado la compra y armamento sin orden de muchas embarcaciones para hacer el corso , propasándose en dichas precauciones á mas de lo que pedian el servicio y bien de Inglaterra. Tambien se asegura que el mismo Tribunal desaprueba la conducta del Caballero Hughes , sindicándole de haber deferido mucho á recomendaciones é influxo de su Secretario en las promociones , que ha hecho en la India.

A presencia de Comisarios del Almirantazgo ha hecho Mr. South estos dias la prueba de una máquina inventada por él , y que ha merecido aprobacion , para hacer pasar los navios facilmente sin peligro por encima de las rocas y barras , como tambien para tumbarlos de lado á fin de limpiarlos , carenarlos &c.

Milor Mandsfield está muy decadente de salud desde la muer-

muerte de su esposa. Sería muy sensible para la Inglaterra perder un jurisconsulto y político tan recomendable por sus luces como por su eloquencia, cuyo hueco no será fácil llenar. Va por consejo de los médicos á los baños de Brighthelmston. Recelamos que el abatimiento de fuerzas le obligue á retirarse de sus empleos. En tal caso parece le sucederá en la presidencia del Tribunal del Banco del Rey el Lord Grantley, Orador que ha sido de la Cámara baxa.

Se habla de imponer un tributo sobre los sombreros y medias de seda; de manera que las contribuciones, que hasta aqui se nos cargaban solo sobre el estómago, nos cogerán ahora de pies á cabeza.

El Marques de Bouillé rehusó los costosos regalos, que le destinaban los comerciantes interesados en el comercio de las Indias Occidentales; contentándose con admitir únicamente una ligera fineza por no desairarlos, y como muestra agradable de la gratitud, que le profesan.

La Real Sociedad acaba de hacer acuñar por Mr. Pingo en virtud de acuerdo unánime para honor del Capitan Cook una medalla, que representa por un lado el busto de este intrépido navegante con la siguiente inscripcion al rededor: *Jac. Cook, Oceani investigator acerrimus*. Y debaxo: *Reg. Soc. Lond. socio suo*. Por el otro lado se ve la Gran Bretaña con sus acostumbrados atributos, lanza y broquel, y en la derecha un remo apoyado sobre un globo. En el contorno se lee este lema tomado de la Poética de Horacio: * *Nil intentatum nostri liquere*: y por exêrgo: *Auspiciis Georgii III*. Rompióse el troquel apénas se acuñó en plata el número de medallas necesarias para los individuos de la Sociedad, y 5 en oro, 2 de ellas para el Rey y la Reyna; la 3^a para el Monarca Cristianísimo (como un homenaje tributado á su amor á las ciencias y debido á la particular generosidad, que mostró mandando á su Marina durante las últimas hostilidades dexar el paso libre al Capitan Cook sin reconocer sus navios ni inquietarle en manera alguna) la 4^a para la Zarina, y la 5^a para la viuda del célebre argonauta moderno.

En las magníficas fiestas, con que acaba de celebrarse la
me-

memoria del músico Handel , hubo una orquesta de 560 músicos , y se han sacado mas de 1,600,000 rs. vn. líquidos después de pagar los gastos de tabladros , alquiler é iluminaciones así del Panteon como de Westminster. Se invertirá esta suma en socorrer familias pobres de profesores del mismo arte.

Refieren cartas de Boston que el Congreso ha mandado hacer un padron ó matrícula puntual de todas las casas de las ciudades de los Estados-Unidos , repartidas en clases segun sus tamaños. Quando el empadronamiento del año de 62 habia en Boston 2737 casas , cuyo número se ha aumentado mucho de entónces acá. Dicha Ciudad ha elegido por su Gobernador al Sr. Hancock , nombrando al mismo tiempo 6 nuevos Senadores , entre los quales se cuenta á Mr. Adams.

Haya 11 de Junio.

El Gobierno de Brusélas ha declarado á los Ministros de nuestra República con quanto gusto veía la propension de SS. AA. PP. á terminar amistosamente los actuales disturbios , y ocupados en formar sus contrapretensiones , que les rogaban exhibiesen quanto ántes ; pero añade le causaban extrañeza los movimientos ocasionados por la marcha de las tropas sobre las fronteras , lo qual ponía á las del Emperador en necesidad de hacer otro tanto á fin de no estar expuestas á ataques imprevistos por aquella parte.

Los Tribunales del Almirantazgo de esta Provincia han hecho recurso á SS. AA. PP. sobre los perjuicios , que causaria á nuestra República la franquicia de derechos en la navegacion del Escault ó Scalda. Ya ántes los Estados de Zelanda se habian quejado de la notable rebaxa ocasionada en el ingreso de tributos por haberse suprimido el falucho de resguardo de Lillo , pidiendo se restableciese ; cuya solicitud no tendrá cabida hasta la conclusion de las conferencias , en que se determinará si debe subsistir ó nó. Interin habrá de continuo 5 ó 6 navios de guerra cruzando sobre el Hond ó en la boca del Escault.

Amsterdam 13 de Junio.

El Caballero Kinsbergen Contra-Almirante al servicio de Olanda partió el 7 de aquí para el Texêl á tomar el mando de la esquadra destinada al Mediterráneo ; la qual debe relevar allí á la del Vice-Almirante Reinst , cuyos buques han quedado muy maltratados de resultas de repetidas tormentas.

Ver-

Versálles 13 de Junio.

El Rey de Suecia , que llegó el 7 por la noche aquí baxo el título de Conde de Haga , pasó inmediatamente á visitar á SS. MM. y á todos los Príncipes y Princesas de la Familia Real.

El Conde de Vergennes Xefe del Real Consejo de Hacienda, Ministro y Secretario de Estado y del departamento de los negocios extrangeros ha hecho dexacion del empleo de Gran Tesorero de las Ordenes del Rey ; el qual ha conferido S. M. á Mr. Calonne Ministro de Estado y Contralor General de su Real Hacienda ; quien ha prestado hoy mismo el juramento acostumbrado.

Paris 15 de Junio.

La Academia de Ciencias eligió en su junta de 8 del mes anterior á Mr. Quatremere d' Isjonval para la plaza de Chímico vacante en su gremio por muerte del célebre Macquer. El Rey ha confirmado este nombramiento.

Venecia 5 de Junio.

En el navio de línea la Concordia , que se ha hecho últimamente á la vela de este puerto , pasa á Corfú el Excmo. Marcos Antonio Erizzo Caballero de la Estola de oro y electo Proveedor general extraordinario de Levante.

Morata de Tajuña 14 de Junio.

Antes de ayer á las 4 de la tarde se formó sobre la vega de esta Villa una nube , que despidió mucha piedra del grueso de nueces , causando así ella como la lluvia , que cayó por 12 minutos , bastante daño. Entre 5 y 6 de la misma tarde se levantó otra nube con un bramido y ayre muy fuerte , que atemorizaron mucho. No empezó á descargar hasta entrar en dicha vega , arrojando piedras formidables y espesas , algunas de mas de quarteron. Siguióse tal aguacero que se atascaron todos los conductos del pueblo , por lo qual estuvieron á pique de arruinarse muchas casas. Duró mas de 3 quartos de hora con truenos y relámpagos. De resultas ha quedado arrasada la vega con todos sus sembrados de trigos , cebadas , cáñamos , habares , y demas legumbres y hortalizas , y la mayor parte de las viñas. El vecindario de esta Villa espera le resulte algun beneficio de que se haga pública su desgracia.

Alicante 20 de Junio.

Ayer entró en este puerto la lancha Malagueña del pingue S. Juan Bautista , su patron Antonio Barrera , procedente de

De-

Denia. Naufragó dicho buque con su carga de trigo, que habia tomado en Marsella, en el golfo y travesía desde Tortosa á Mahon, salvándose en la misma lancha toda su tripulacion.

Cádiz 22 de Junio.

El 18 del corriente fondeó en este puerto el paquebot Sueco Neptuno procedente de Cumaná en 77 dias con 30 fanegas de cacao. Igualmente entró ayer la polacra S. Francisco de Paula y Sta. Cornelia, que viene de la Havana en 57 dias. Su carga consiste en 500 caxas de azúcar, 200 cueros al pelo, 200 zurrone de cacao, y 150 pacas de algodón.

Hoy han llegado la fragata de guerra Sta. Lucía procedente de Veracruz en 68 dias de navegacion con 2.200.000 pesos fuertes y 1680 planchas de cobre para el Rey: la saetia la Asuncion en 44 dias de la Havana con 670 caxas de azúcar, 160 cueros al pelo, 150 quintales de palo de Campeche, y 35 tablones de caoba: el paquebot Ntra. Sra. de Nazaret, que salió de Veracruz en 24 de Febrero, y de la Havana en 29 de Abril, y trae 400 caxas de azúcar, 83 tercios de purga de Xalapa, 88 de pimienta, 2 sobornales de polvo grana, un zurrone de granilla, 51 tercios de cebadilla, 10 medios tercios de algodón, y 36 tozas de cedro: la fragata S. Joseph, la Esmeralda, que partió de Veracruz en 31 de Octubre del año pasado, y de la Havana en 29 de Abril con 1120 caxas de azúcar, 200 quintales de palo de Campeche, 300 cueros al pelo, y 100 pacas de algodón: la fragata Ntra. Sra. de Monserrate, que salió de Campeche en 5 de Abril, y de la Havana en 10 de Mayo, y trae 5800 quintales de palo: el bergantin la Concepcion y S. Antonio de Padua, que procede de la Guaira en 76 dias con 1217 fanegas de cacao, 50 libras de añil, 356 cueros al pelo, 196 medios cueros de suela curtida, y 10 arrobas de tacamaca.

Madrid 29 de Junio.

En el Regimiento de Reales Guardias Españolas ha promovido el Rey á primer Teniente de Fusileros al 2.º Teniente de la misma clase D. Francisco Campredon; y á 2.º Teniente de Granaderos al 2.º de Fusileros D. Ramon de Gacitua.

Tambien ha conferido S. M. Compañia en el Regimiento de Infanteria de Granada al Teniente de Granaderos, graduado de Capitan, D. Pedro del Prado; y en el de Flándes al Teniente Coronel D. Alexandro Boulliers de Fontenilles, Teniente de Granaderos del mismo Cuerpo.

Los

Los suscritores á la *Enciclopedia metódica* podrán acudir desde pasado mañana á casa de D. Juan Chasserot calle de la Paz, número 44, á recoger la 4.^a entrega de dicha obra, que consta de la 2.^a parte del tomo 2.^o de Jurisprudencia, de la 1.^a del tomo 2.^o de Artes y Oficios, de la 2.^a parte del tomo 1.^o de Gramática y Literatura, y de la 2.^a del tomo 1.^o de Geografía, por el precio de 108 rs. incluso los gastos de portes y encuadernacion á la rústica.

Compendio de la Historia Sagrada por preguntas y respuestas con pruebas de la Religion utilísimas y necesarias para la instruccion de la juventud. Lo da á luz y dedica á los Ilmos. y Rmos. Sres. Arzobispos y Obispos de España y sus Indias D. Cayetano Garcia Navarro. Sin embargo de que es materia muy tratada la presente obra añade mucha variedad en el modo de presentarla. Los acontecimientos mas particulares, que pueden dar una idea ventajosa de Dios, de su bondad y omnipotencia, están tratados con la claridad posible; y tambien todos los pasages capaces de inspirar amor á la virtud, y horror al vicio. El Tratado de pruebas, acomodado á la capacidad de los niños, es muy útil para su instruccion, y aun para la de los adultos. En la impresion se ha procurado evitar todo lo que pudiera aumentar el precio, que se procura sea el mas equitativo para el público. Un tomo en 8.^o, su precio 5 rs. en pergamino y 7 en pasta. Se hallará en casa de Pasqual Lopez calle de la Montera frente á S. Luis, en la de Felipe Tieso calle de los Preciados frente á la de la Zarza, y en su puesto gradas de S. Felipe el Real.

Aforismos de Cirugía de Herman Boerhaave comentados por Gerardo Van-Swieten, y traducidos al Castellano con las notas de Mr. Luis y varias Memorias de la Real Academia de Cirugía de Paris: por D. Juan Galisteo y Xiorro. Tomo 6.^o Se hallará con los antecedentes en la Librería de Francisco Fernandez frente á las gradas de S. Felipe el Real.

Continuacion de las Memorias instructivas, útiles y curiosas sobre agricultura, comercio, industria, economía, química, &c. tomo 9.^o Memoria 80, leccion 11 de química experimental, en que se trata del mercurio ó azogue, sus propiedades, preparaciones, amalgamas y productos: por D. Miguel Gerónimo Suarez. Se hallará con las anteriores, y demas traducciones del mismo en la Librería de Orcel calle de las Carretas.

Carta descriptiva é historial de las aguas termales ó baños de Sacedon con reglas para su uso: por el Licenciado D. Manuel de Soria. Se hallará en la Librería antigua de la Gazeta calle de las Carretas.

Estampa nueva de S. Camilo de Lelis de medio pliego de marca mayor, inventada y dibuxada por D. Joseph Ximeno, y grabada por D. Fernando Selma, ámbos de la Real Academia de S. Fernando. Se hallará en la Portería de los PP. Agonizantes de la calle de Fuencañal, y en la Librería de Castillo calle de las Carretas frente á la Imprenta Real.